

第12回 第六次東大和市男女共同参画推進審議会 会議録（概要）

日時	平成29年7月12日（水曜日）午後7時から午後8時45分まで
場所	会議棟第4会議室
出席委員	久保田委員、奥田委員、小鷹委員、小山委員、鈴木 _京 委員、鈴木 _富 委員、外池委員、田口委員、忽滑谷委員、野口委員、松本委員、水落委員、矢野委員
欠席委員	安田委員
市出席者	市民部長、地域振興課長、消費・共同参画係
会議次第	別紙のとおり
当日配布	・次第 ・男女共同参画庁内報第64号 ・チラシ4種（第13回男女共同参画川柳の募集、男女共同参画講座、編集委員募集、平成29年度「男女共同参画フォーラム」） ・新聞記事

1 事務局からの連絡事項について

- ・昨年度まで、子ども生活部市民生活課でしたが、市民部地域振興課に組織改正しています。4月1日時点で人事異動がございましたので、ご紹介をさせていただきます。まず、子ども生活部長は、3月31日をもって退職し、現在は再任用職員となり、子育て支援部子ども子育て推進担当副参事の職を務めています。後任に、社会教育課長から昇格した村上市民部長が着任いたしました。前担当の職員も退職しまして、現在は中央図書館で再任用職員を務めています。後任に選挙管理委員会事務局から異動してきました佐藤主任が着任しています。二人からご挨拶申し上げます。

○皆さんこんばんは。お忙しいところ、男女共同参画推進審議会にお集まりいただきましてありがとうございます。今ご紹介がありましたように、4月の人事異動で市民部長を拝命しました村上と申します。どうぞよろしく願いいたします。同時に組織改正がございまして、これまでの子ども生活部が子育て支援部になり、市がすすめる日本一子育てしやすいまちに向けて特化いたしましたので、市民生活課は名称を地域振興課に変えて市民部の所属になりましたことから、これより私が担当部長をさせていただきますので、どうぞよろしく願いいたします。さて市では、男女共同参画推進事業といたしまして、情報誌は一もにいの発行や男女共同参画川柳の募集あるいは、推進月間での取り組みなど、各種事業を実施しておりますが、まだまだの場面で男女共同参画の理解が不足していると感じているところでございます。実は、私は24年前に期間は2ヶ月間ではございましたが、市役所で初めて男性で育児休暇を取得しました。その後残念ではございますが、現在まで育児を取得した男性はおりません。啓発を進めていく立場の行政でさえ、こうしたこと一つをとっても、なかなか進んでいないのが現状でありますので、さらなる取り組みの強化を認識しているところであります。第六次の委員の皆さまの任期も今月末までとなりましたことから、本日が任期最後の審議会となりますが、当市の男女共同参画推進に向けまして皆さんからは忌憚のないご意見をいただければと考えております。本日はどうぞよろしく願いいたします。

○皆さんこんばんは。4月1日に、選挙管理委員会事務局から地域振興課に異動になりました、佐藤と申します。今日で最後の方もいらっしゃいますが、皆さんとこれから頑張っていきたいと思っておりますので、よろしく願いいたします。

- ・平成29年7月31日で現在の第六次審議会委員の皆さまの任期が満了するということで、5月1日号の市報や、ホームページで第七次の市民公募委員の募集をさせていただいたところでござい

す。先日新しい委員の皆さまの選定が整いましたことを、この場を借りましてご報告させていただきます。

・配布資料の確認

今回初めて男女共同参画通信をお配りしていますが、これは全職員向けにパソコンの庁内掲示板で配信している庁内報です。ご参考のためにお配りしました。

男女共同参画川柳を5月15日から募集しています。今のところ、1人からしか応募が来ていません。例年通り消防署や中学校にお願いして、その他に公民館で活動している俳句の会に特別に声を掛けさせていただいて応募してもらえるように配りました。

お父さんと一緒にクッキングは、今年度第2回目の男女共同参画講座で、8月5日に開催しますが、すでに定員が一杯です。前回までは、中華料理空龍の店長にお願いしていましたが、今回は、障害者就労施設のカフェレストランPACE（パーチェ）のシェフにお願いしたところ、快諾してくれまして、メニューも本格的なものになっていますので、我々も楽しみにしています。

はもにいの編集委員も8月31日まで募集していますが、今のところご応募がない状況ですので、こちらに関しても声をかけていきたいと思っています。

毎年嵐山の国立女性会館で行なわれている男女共同参画フォーラムが、8月25日から27日の3日間に開催されますが、今年は25日の特別講演に参加できればと思っていますのでご案内しようと思っていますのでご都合がつく委員の方はご一緒にご参加ください。また、この日に関しては、報酬が出ませんのでご了承ください。

新聞記事の切り抜きで、日経新聞のパパの育児休業取得の支援と読売新聞の女性管理職に関する記事がありましたので、ご参考までに配布させていただきました。

内閣府では、男性の家事育児ということで、おとう飯（おとうはん）というキャンペーンが始まっています。食育だけでなく、男性にも家事育児に参画してもらおうという新しい試みとなっています。

日本のワーク・ライフ・バランス事情は、世界最低という記事もありましたので、参考までに配布させていただきました。

2 男女共同参画啓発DVDの鑑賞

「家事・育児を分担する男たち」14分

「男女共同参画で地域力アップ」23分

NPO 法人ジェンダー平等福岡市民の会（2016年製作）

3 その他

○本日で今期最後ということで、みなさんから一人ずつ感想を言っていただきます。

各委員から感想が述べられた。

課長 私は昨年4月に市民生活課長として着任しまして、第六次の審議会に出席させていただき、皆さんから多くのご意見を賜りまた多くの事を学ばせていただきました。今後予定しております第三次男女共同参画推進計画の策定にあたりましては、これまで皆さま方から頂いたご意見とこれからまた新たに委員になられる皆さま方の新しいご意見を融合して、東大和市の新たな男女共同参画推進に向けて、私どもも前進させるべく務めさせていただきたいと思っています。皆さま方とは、様々な場面でこれからも皆さん方の知恵を拝借する場面が多々あるかと思えます。せっかくこうして皆さま方と繋がるご縁があったということでございますので、引き続き皆さま方と繋がっていきたくと私個人的には思っています。先ほどDVDの中で地域力アップという言葉がございましたが、

私は今地域の自治会の役員をやっています、昨年度の自治会長は女性でした。以前、東大和市男女共同参画フォーラムの時に、大山団地の会長が講演に来られまして、パネルディスカッションをされました。私の地区は大山団地近くの地域の自治会ですが、女性の会長が普通な感じでしたので、そういった意味では、地域に男女共同参画が自然に備わっているのだと思ったので、誇りに思いました。保護者会に関しては、2回だけ出席したことがあります、平日に行なわれているので、参加者150人中男性は3人でした。平日には、仕事と言う事もあり、休みが取れないということもあると思うのですが、働いている女性も多いので、お父さんも会社の理解を得て、地域の活動や子どもの見守り活動に、携わっていただきたいなど自分なりに、今後も実践して行き、市の事業にも、何か一つ一助になればと思っています。ありがとうございました。また、今後もよろしくお願いいたします。

係長 皆さまお疲れ様でございます。2年間のうち1年間でございましたが、大変お世話になりました。私も秘書広報課時代に、記事を通じて男女共同参画について広報できないかということ、当時の課長や係長から相談を受けていましたので、なるべく目立つようにと、取り組んでいました。まさかここで担当になるとは思いませんでした。担当になって、皆さんからのご意見をいただく中で、課題も多いけど希望も多いと感じました。今回上映するDVDを探した時に、5、6年以上前に作成されたものが多く、福岡県のNPOが作ったものが昨年の作製となっていました。4巻セットの内2巻を観ていただきました。残りの2巻は、企業に対する女性の就労の関係と、防災に関して特集したもので、機会があればご紹介したいと思います。ご感想もいただき、ありがとうございました。今後もよろしくお願いいたします。

○その他に何かありますでしょうか。何もないようでしたら、本日の審議会を終わらせていただきます。皆さん2年間ありがとうございました。

以上